



Le 8 mars un jour

rien que pour nous

Vous le savez peut-être, ou peut être pas, mais depuis de nombreuses années le 8 mars c'est notre jour, la journée internationale des droits de la femme.

L'origine de la journée des droits de la femme

La journée internationale des droits de la femme trouve son origine dans les manifestations de femmes au début du 20^e siècle en Europe et aux États-Unis. Elles réclament l'égalité des droits, de meilleures conditions de travail et le droit de vote. Après des années de manifestations les Nations Unies officialisent la reconnaissance des droits de la femme en créant en 1977 cette journée du 8 mars.

Les droits de la femme, dans tous les pays ?

Il ne faut pas penser que toutes les femmes dans le monde ont les mêmes droits, bien au contraire !

La Cisjordanie et la bande de Gaza sont les pays où les droits des femmes sont le moins bien respectés suivis de près par le Yémen, le Soudan et le Qatar.

En Arabie-Saoudite, pendant très longtemps les femmes n'avaient pas le droit de conduire, mais les choses évoluent car depuis 2018, elles y sont autorisées.

Il existe encore des pays où les femmes ne peuvent travailler sans l'accord de leur mari comme l'Iran, ou la Syrie.

Comment célèbre-t-on la journée des droits de la femme ?



En Italie, le 8 mars, les femmes reçoivent traditionnellement des petits bouquets de mimosa jaune symbole de l'héroïsme féminin.

Le 8 mars on trouve beaucoup de rassemblements, conférences, expositions qui parlent de ce sujet. Des films traitant des droits de la femme sont diffusés à la télévision afin de sensibiliser un maximum de personnes.

En France, les droits de la femme sont respectés, même si l'égalité n'est pas toujours au rendez-vous toutefois n'oublions pas les victimes des nombreux féminicides !!

Manon et Eva-Luna



La fête de la Saint-Patrick est une fête célébrée le 17 mars, en l'honneur de saint Patrick, le patron de l'Irlande.

La Saint-Patrick est progressivement devenue une fête civile, symbole de reconnaissance de tous les Irlandais.

Elle est devenue par la suite la fête nationale de l'Irlande. Le 17 mars, c'est la saint-Patrick ou «Paddy's Day» une fête incontournable aux yeux de tous les irlandais.

Tout le monde porte un trèfle à sa poitrine et de nombreuses personnes se coiffent d'un chapeau de leprechauns.



Ce jour-là, une grande parade a lieu dans les rues de Dublin. Les autres jours des feux d'artifice, des chasses aux trésors, des spectacles de danses et de musique sont organisés dans tout le pays.

La fête de la saint-Patrick est célébrée par les Irlandais dans le monde entier. C'est la ville de New-York qui abrite la plus grande parade pour la saint-Patrick, avec plus de deux millions de spectateurs sur la Cinquième Avenue. Montréal, au Québec et à Buenos Aires ont aussi une parade pour la Saint-Patrick.



Comment passer une bonne Saint-Patrick ?

1- Mettez-vous au vert : t-shirt, accessoire tout est bon pour apporter une touche de vert à votre tenue

2- Mangez et buvez les spécialités irlandaises

3- Ecoutez de la musique irlandaise : U2, The Cranberries, the Corrs, Dropkick, Murphy's

4- Passez un moment dans un pub Irlandais.

5- Participez à une parade ou à un défilé.



Happy Paddy's Day

Théo

LES MARQUES

TOUT LE MONDE PORTE DES MARQUES,
TOUT LE MONDE DIT D'ACHETER DES
MARQUES, MAIS ...

Franchement, à quoi ça sert ? Pour se fondre dans la masse ? Pour ne pas que l'on se moque de vous ?

Pour moi, les marques posent deux problèmes.

**POURQUOI LES MARQUES COÛTENT-ELLES
AUSSI CHER ?**

Elles coûtent aussi cher car les produits de fabrication ont beaucoup augmenté à cause de l'inflation et donc les marques sont elles aussi obligées d'augmenter leurs prix pour conserver un bon chiffre d'affaire.



ÇA NOUS INFLUENCE...

Vous vous êtes déjà demandé pourquoi les marques influencent autant notre quotidien ? Pour quelle raison toi-même tu en portes ?

Eh bien c'est parce qu'à aucun moment on ne peut oublier les marques ! Elles sont partout dans notre quotidien ! Il y en a à la télé, dans les rencontres sportives que tu regardes, PARTOUT ! Et puis, plus c'est cher et plus c'est de la marque, plus tu te dis : ah ouais, j'ai de la marque alors je suis trop fort !

C'est comme cela qu'elles t'influencent, elles sont partout.

On peut porter des marques, il faut juste se rendre compte de certaines choses et ne pas se laisser manipuler et influencer.



Chloé

Fabien Galthié une légende du rugby

Suite au tournoi des Six Nations, vous avez sûrement entendu parler de Fabien Galthié.



Fabien Galthié est un ancien joueur de rugby chevronné qui jouait au poste de demi de mêlée et faisait partie de l'équipe de France masculine.

Il est né le 20 mars 1969. En 2003, Fabien Galthié remporte sa première victoire nationale et devient champion de France avec le club du Stade Français. Pour laisser place à la nouvelle génération, en 2019, il devient entraîneur adjoint de l'équipe de France avant d'en devenir le sélectionneur en 2020 !

2

Léo

Dior

La marque Dior est une marque de Haute Couture qui produit plusieurs types de choses : des vêtements, du parfum, des chaussures, du maquillage, des sacs, et des bijoux.

Christian Dior, le créateur de Dior crée sa marque le 8 octobre 1946. Il ouvre sa première boutique le 9 décembre de la même année.



Les vêtements DIOR sont très chers, par exemple une robe peut coûter entre 4400 euros et 10000 euros. Cela représente trois ou quatre fois le salaire moyen d'un Français. Seule les personnes qui ont les moyens peuvent s'acheter cela.



Si malgré tout, vous voulez vous faire plaisir avec cette marque vous pouvez acheter du maquillage ou du parfum comme le fameux parfum MISS DIOR qui sent vraiment bon.

C'est un classique de chez Dior. Il sort en 1947 un an après la date de création de la marque.

En ce qui concerne le maquillage, les prix sont plus accessibles pour leur prix. On peut le retrouver en boutiques et parfumeries. Leur marque de maquillage est créée en 1953. C'est un véritable succès .

Lola



Poissons

Douzième et dernier signe, il se situe entre le 19 février et le 20 mars.

C'est, à mon sens, le plus caractéristique des signes d'eau.

Le natif du Poisson possède une forte sensibilité, une imagination débordante et est très intuitif ce qui fait qu'il peut avoir tendance à se déconnecter de la réalité.

Associé aux planètes Neptune et Jupiter, sa couleur est le turquoise. Les pierres les plus en accord avec le Poisson sont la citrine et l'aigue-marine.

Ce signe est représenté par deux poissons nageant dans un sens contraire ou une sorte de H.



Lola



Poséidon

Poséidon est un dieu de la mythologie grecque. Il se prononce «Pozéidon». Son nom en grec ancien est : Ποσειδῶν. Poséidon est considéré comme le dieu de la mer, des chevaux et des séismes. Son emblème est le trident. Ses attributs sont : le dauphin et le thon. Il est souvent invoqué pour protéger les hommes pendant leur périple (voyage) et pour calmer les chevaux pendant les festivités ou les spectacles.

Il est le fils de deux Titans : Rhéa et Cronos. Il a comme frères et sœurs : Demeter (déesse de l'agriculture), Hestia (déesse du foyer), Hadès (dieu des enfers), Héra (déesse du mariage) et Zeus (roi des dieux et dieu de la foudre). Entre Poséidon et Zeus il y a une grande rivalité. Poséidon en avait assez de l'arrogance de son frère, et il est même aller jusqu'à faire des plans avec certains de ses frères et sœurs (Héra et Athéna) pour renverser Zeus.

Poséidon et Athéna se sont disputés pour devenir le dieu protecteur de la cité d'Athènes. Poséidon a proposé au peuple d'avoir des vents favorables au voyage et Athéna a proposé un olivier, symbole de la paix. Les hommes sont des marins, donc ils veulent choisir Poséidon mais les femmes veulent Athéna car elles cuisinent. Ils décident de voter. Comme les femmes sont plus nombreuses dans la cité, Athéna est choisie et elle promet la paix dans la cité.

Bien sûr, comme tous les dieux, Poséidon a une épouse et même plusieurs : Déméter et Amphitrite.

Dans la mythologie romaine, Poséidon est appelé Neptune.

Voilà, vous savez (à peu près) tout sur Poséidon !



Corentin



La guerre en Ukraine

L'Ukraine a été envahie le jeudi 24 Février 2022, ce qui marque le début de la guerre en Ukraine. En réalité, la guerre en Ukraine a commencé le jeudi 20 Février 2014.

En 2014, la Russie a pris quelques petits bouts de l'Ukraine : la Crimée, Donetsk, Louhansk, et elle en prend de plus en plus depuis 10 ans.

Si l'Ukraine a été envahie en 2022, c'est parce qu'elle a voulu intégrer l'OTAN mais Vladimir Poutine a voulu les en empêcher.

De plus, il veut reconquérir les anciens pays de l'URSS.

La Russie faisait partie de l'URSS (Union des Républiques Socialistes Soviétiques). Cette dernière était composée des 15 "pays" suivants : l'Arménie, l'Azerbaïdjan, la Biélorussie, l'Estonie, la Géorgie, le Kazakhstan, le Kirghizistan, la Lituanie, la Lettonie, la Moldavie, l'Ouzbékistan, la Russie, le Tadjikistan, le Turkménistan et Ukraine. L'URSS a été dissoute le 26 décembre 1991.

Aujourd'hui, l'Ukraine est un pays au même titre que la Russie. Volodymyr Zelensky est le président de l'Ukraine et Vladimir Poutine dirige la Russie.

Parfois dans les villes françaises, on peut voir devant la mairie, un drapeau de l'Ukraine car ces villes soutiennent l'Ukraine.

A la date du 19 septembre 2024, on comptait 80 000 morts et 400 000 blessés du côté ukrainien et 200 000 morts et 400 000 blessés du côté russe.



Le conflit en Ukraine est au coeur de l'actualité. Les déclarations des différents présidents laissent craindre le pire malgré des négociations qui devraient voir le jour.

Corentin

Au revoir Christopher

Olymp'actu a eu la chance d'interviewer Christopher avant son départ.

Christopher a 26 ans, il était AED (Assistant Éducation) au collège Olympe de Gouges depuis 2 ans en attendant d'être recruteur de foot. Avant d'être surveillant, il travaillait dans une entreprise médicale. Il a choisi de travailler à la vie scolaire car les journées sont toutes différentes et enrichissantes. Il adorait passer du temps avec les élèves et n'aimait pas les "fâcher".

Il a quitté le collège le vendredi 31 janvier 2025 pour partir vivre à Montréal (Canada) afin de découvrir de nouveaux paysages et d'autres cultures. Il y travaillera et profitera de son temps libre avec ses 5 amis qui partent avec lui dans cette nouvelle aventure. Il est content de partir même s'il a le sentiment d'abandonner les élèves. Il repassera voir les élèves mais ne retravaillera pas au collège.

Olymp'actu lui souhaite de la réussite pour son nouveau départ ! 😊

Petit questionnaire de Proust

Quelle est ta couleur préférée ? *Bleu*
 Quel est ton plat préféré ? *Pizza*
 Quel est ton film préféré ? *Inception*
 Quelle est ta série préférée ? *Game of Thrones*
 Quel est ton oiseau préféré ? *L'aigle*
 Quelle est ta fleur préférée ? *Le trèfle*
 Quel est ton héros de fiction préféré ? *Thor*
 Quel est ton pouvoir préféré ? *Téléportation*

Louca

LE TOURNOI DES SIX NATIONS

Le tournoi des six nations, c'est quoi ?

Le tournoi des six nations est un tournoi de rugby à XV (quinze) qui se déroule chaque année.

Six nations y participent : la France, l'Écosse, l'Italie, l'Irlande, l'Angleterre et le pays de Galles. Il a commencé cette année le vendredi 31 janvier et s'est terminé le samedi 15 mars. Dans ce tournoi, toutes les équipes s'affrontent à tour de rôle.

Le tournoi des six nations existe depuis de nombreuses années. La France fait officiellement son entrée dans la compétition en 1910, après y avoir participé à quatre reprises. Le tournoi s'appelle alors le Tournoi des Cinq Nations. L'Italie a été la dernière nation à entrer dans le tournoi en 2000.

Quelques blessures....



Contre l'Irlande, vers la 25e minute, Antoine Dupont, capitaine de l'équipe de France s'est blessé au genou. Verdict : rupture des ligaments croisés.

Le pire, c'est que le joueur préféré des Français a déjà connu une blessure au genou en 2018. Malheureusement, à cause de sa blessure, Antoine Dupont sera absent de toute compétition pendant au minimum 8 mois.

Durant ce tournoi d'autres joueurs se sont blessés. James Lowe, légende irlandaise s'est blessé pendant l'entraînement et a dû déclarer forfait pour le match Irlande-France.



Lors du match décisif, France- Écosse, au Stade de France, l'équipe de France a marqué 4 essais et a ainsi remporté le trophée ! Bravo les Bleus !



Chloé

4

La Passe Miroir

Aujourd'hui, je vais vous présenter une saga coup de cœur de quatre tomes :

La Passe Miroir

- 1) Les Fiancés de l'hiver
- 2) Les Disparus du Clairdelune
- 3) La Mémoire de Babel
- 4) La Tempête des échos



Je vais vous parler du premier tome, Les Fiancés de l'hiver, écrit par Dabos Christelle et édité par Gallimard Jeunesse. Il compte 528 pages et il est disponible au CDI.

Les Fiancés de l'hiver est le premier tome imposant d'une série fantastique qui suit l'étonnante destinée d'Ophélie, une jeune fille réservée qui ne se sépare jamais de sa fidèle écharpe et de ses lunettes de myope. Elle est dotée de pouvoirs magiques qui lui permettent de lire le passé des objets à l'aide de ses mains de « liseuse » et de franchir les miroirs pour se déplacer, d'où le nom de Passe Miroir.

Ophélie est une habitante de l'Arche d'Anima, une des îles flottantes dans un monde qui compte 21 arches, vestiges d'une catastrophe appelée « la Déchirure » de l'Ancien Monde.

Les Doyennes de l'Arche d'Anima ont choisi de marier Ophélie à Thorn un homme d'une autre arche, membre du puissant clan des Dragons. Le clan des Dragons possède le pouvoir de blesser avec l'esprit. Ce mariage est une entente visant à souder leur famille respective.

Je vous avoue que ce livre peut faire peur à cause du nombre de pages mais je vous le dit ça vaut le coup !! Même si le début m'a paru un peu « lourd » j'ai découvert que derrière ses 528 pages se trouve une aventure passionnante et une héroïne un peu gauche mais touchante. J'ai surtout aimé le côté fantastique et les rebondissement ainsi que les relations des personnages principaux de ce livre.

J'espère que je vous ai convaincu de le lire et ainsi d'avoir vous aussi un coup de cœur !!

Manon

Olymp'Actu

Directrice de la publication : Mme Beaudouin. Comité de rédaction : Mme Maysonnave

Journalistes : Balestibeau Lola (4°), Boitard Yon (6°) Cavailles Lana (3°), Darrietort Naomi (4°), Dessertenne Valentin (6°), Dussout-Schurch Milo (6°), Edokpeawe Merit (6°), Fau Chloé (6°), Fau Corentin (6°), Fevin-Pronzola Mahé (6°), Galtier Pauline (6°), Gillet-Sané Eva-Luna (6°), Lalaque Louca (6°), Tirane Manon (4°), Mallorant Alexis (6°), Mallorant Mathilde (6°), Pereira Théo (6°), Pradel Léo (6°), Rabot Lola (6°), Reynal Melody (6°)